
CAROA tout

BULLETIN MUNICIPAL

 www.caro.bzh

A
O

Û
T 

20
23

« Danser  dans une ronde est magique ; la ronde nous 
parle depuis les profondeurs millénaires de la mémoire »
Milan Kundera*

*En hommage au multiculturalisme et à ce célèbre écrivain français récemment disparu le 11 juillet 2023



2  /  Bulletin municipal - CARO - Août 2023

RÉALISATION & IMPRESSION : 
IOV COMMUNICATION - Groupe IMPRIGRAPH 
RC 875 780 207 
Dépôt légal n° 2416

Sommaire
P. 3 Édito

P. 4-9 Fête de la Bretagne

P. 10 Budget

P. 11-12 Travaux
P. 11 Agence Postale
P. 11 Point sur le Lion d’Or
P. 12 Aménagements routiers
P. 12 Un parking deux roues

P. 13-15 Les infos
P. 13 La Fête de la Musique
P. 13 Du nouveau à Caro
P. 13 Commémoration du 8 mai
P. 14 Nouveaux arrivants
P. 14 Restauration scolaire
P. 14 Notre marcheuse Caroyenne
P. 15 Enora Tarju
P. 15 Monterrein : Fermeture école

P. 16-19 Les écoles
P. 16-17 L’école Le Pré vert
P. 18-19 L’école Saint-Hervé

P. 20-21 Sports
P. 20 Départ Angélina Fromentoux
P. 20 Section Basket
P. 20 Section Football
P. 21  Caro-Missiriac Association 

Sportive

P. 22 Infos diverses
P. 22 Gestion des déchets
P. 22 Chiens divagants
P. 22 Alerte Breizh !

P. 23   Commerçants &  Artisans

P. 24 Infos pratiques

BROCHURE



Bulletin municipal - CARO - Août 2023   /  3

Très chères Caroyennes et très chers Caroyens,

Voilà maintenant trois ans que nous souhaitons améliorer le Vivre Ensemble à CARO, tiré d’un constat 
national global puisque c’était, il me semble, le slogan majoritaire de nombreuses listes municipales.

Il est donc important de faire un constat, plutôt qu’un bilan, à mi-mandat. En premier lieu, nous avons souhaité préserver 
l’existant. Il était important de permettre à chacun de ne pas trop subir le poids supplémentaire du coût de la vie et donc 
nous n’avons pas augmenté les taux communaux d’imposition malgré, pour nous aussi l’impact de l’inflation sur les prix, et 
nous avons aussi maintenu les tarifs cantine et garderie pour les familles cette année. Nous avons plusieurs projets en cours 
et ils seront développés dans ce bulletin pour vous faire un point de situation. Le fait de ne pas avoir réalisé de projets trop 
dimensionnés, nous n’avons que très peu fait appel à l’emprunt si ce n’est pour faire de la réserve foncière dans le cadre de 
la très prochaine révision de la carte communale. Choix stratégique important car cela nous permettra d’avoir la capacité de 
construire dans les dix prochaines années malgré le contexte tendu avec la mise en place de la loi ZAN (Zéro Artificialisation 
Nette) dont nous aurons très prochainement les règles de mise en œuvre. Accueillir, permettre un renouvellement de la 
population et donc des générations, c’est la seule solution pour pérenniser nos écoles, véritables poumons de la vie locale. Je 
n’ose imaginer l’avenir d’une commune, demain, sans école ! Si, se faire aspirer par la ville voisine et devenir une cité dortoir…?

Dans une commune étendue comme Caro, les enfants sont le liant qui permet de venir se retrouver dans son cœur de 
bourg et je suis d’autant plus à l’aise de le dire que je n’y vis pas. Oui, nous entendons, « il n’y a pas que le bourg » mais l’École 
permet de conserver des activités économiques, des services. Comment travailler sur une commune où nous ne pouvons plus 
scolariser nos enfants ? Certes, il faut préserver les terres agricoles mais comment seront reprises, demain, les exploitations 
sans services de proximité ? Une vie rurale encore plus déclassée ? Les enfants devront être scolarisés en internat ou faire des 
heures de transport en commun pour avoir le droit à l’éducation ? Voilà pourquoi ces questions sont notre quotidien et ce 
pourquoi nous voulons rendre la commune attractive en mettant en place le maximum d’activités possibles, fêtes, marchés, 
animations diverses, activités sportives et culturelles, afin de faire vivre la commune. Retrouver le goût du vivre ensemble, 
d’être solidaires dans une société toujours plus individualiste. Pour cela, il faut un tissu associatif dynamique et il est de la 
responsabilité de chacun de s’interroger sur sa capacité à donner pour les autres et ainsi apporter de la vie, l’envie de se 
retrouver ; normalement, ce n’est pas du ressort d’une municipalité mais bien le rôle des associations et donc de bénévoles… 
Il était important que je puisse passer ce message afin que chacun s’interroge et y prenne sa part. Ne serait-ce que rendre 
des biens immobiliers disponibles à l’achat ou les réhabiliter pour proposer de la location, c’est le sens du projet du Lion d’Or. 
À cette heure où j’écris ces mots, je vais bientôt devoir me rendre à la fermeture de l’école Saint-Joseph de Monterrein (de 
Ploërmel pardon). À bon entendeur…

Nous avons la chance d’avoir une commune qui permet de se promener, de vivre dans un environnement accueillant, un 
cadre paysagé et arboré particulièrement agréable, grâce en partie au travail de tous nos agents que je remercie. Ayant appris 
comme tout le monde, l’arrêt de la pâtissière prochainement, nous souhaitons conserver nos services, le bar, la coiffeuse mais 
aussi aider au développement d’autres activités économiques comme le tourisme, ce pourquoi nous avons décidé, au travers 
de la Fête de la Bretagne, d’accueillir une exposition photo qui restera jusqu’à l’automne. Nous continuons le travail entamé 
par nos différents prédécesseurs afin d’entretenir le bien commun. Nous avons reçu la visite du jury dans le cadre du label 
Villes et Villages Fleuris dont l’obtention de la première fleur serait une merveilleuse récompense de toute l’action menée par 
l’ensemble de la population car au-delà du symbole, c’est le constat de toute une dynamique globale qui est récompensée. 
Je vous laisse d’ailleurs aller consulter le dossier 2023 pour vous en rendre compte.

Il me plaît de conclure avec des citations qui sonnent à mon oreille. Dans ces temps assez troubles, notamment du fait de 
l’importance de la future gestion de l’eau par exemple, je vais sortir cette phrase, de Martin Luther King, de son contexte car 
ce n’était pas lors d’une conférence sur le climat mais lors d’un sermon en 1968 , « Nous devons apprendre à vivre ensemble 
comme des frères, sinon nous allons mourir tous ensemble comme des idiots. » et que Daniel Confland, spécialiste des 
aphorismes, résume ainsi « Le vivre ensemble : Mieux s’écouter pour mieux s’entendre ».

Vous souhaitant, pour ceux qui partent en vacances, un repos certainement bien mérité, pour ceux qui reviennent, une reprise 
agréable de vos activités personnelles et / ou professionnelles, pour les enfants une très belle pause scolaire avant la reprise 
et pour ceux qui ont le plaisir de ne plus avoir à travailler ou quand ils le souhaitent, nos heureux retraités, bref, à toutes et 
tous, un excellent et très bel été.

Erwan Gicquel, Maire de CARO

Édito
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RETOUR EN IMAGES !
Durant ce mois de mai et le week-end de l’Ascension, 
CARO a été associé à la fête de La Bretagne. 
Le programme était riche et varié, il a intéressé nos concitoyens 
et aussi des personnes extérieures.
Il y en avait pour tous les âges.  
Nous vous proposons un retour en photo de ce week-end et 
des 9 animations.
Nous souhaitons remercier les partenaires, les associations et les 
bénévoles qui ont participé à l’organisation et qui ont contribué 
à sa réussite.
Les partenaires de cette manifestation : la communauté de 
communes, le département, la Région. 
Les associations : CMAS, Les amis de St-Yves, les écoles, 
Philomèle, Éveil à la musique au pays, Bagad Auel Douar.
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La fête de la Bretagne a démarré dès 
le mercredi soir à la médiathèque 
municipale. Sandrine et les bénévoles 
ont fait participer enfants et public à la 
lecture de contes, à la découverte des 
expressions bretonnes, tout cela en 
musique avec l’accordéon diatonique. 

Le lendemain, c’est sur le stade municipal que le rendez-vous était 
pris. Amateurs, passionnés, professionnels, étaient au rendez-vous pour 
s’adonner aux palets bretons. Une trentaine d’équipes était présente, 
entourée des organisateurs, des bénévoles et du public. 
Merci à l’association Sportive Caro-Missiriac pour l’organisation. 
Au moment où vous recevrez ce bulletin, le tournoi annuel de palets du 15 
juillet aura eu lieu, avec, nous l’espérons, une belle réussite.

Le jeudi soir, c’est dans l’église de CARO, que Camille TAEZI a fait découvrir son instrument de musique : la harpe. Le public 
était enchanté. À la sortie de l’église, une petite collation était servie par le conseil municipal pour échanger. L’occasion 
également de rencontrer l’artiste.
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Vendredi : inauguration de l’exposition Photo « Être ou ne pas être 
Breton, aujourd’hui ? » de Gaël Dupret, photographe. 
En présence des élus, Jean Luc BLEHER, président de la communauté 
de communes, qui participe à ce projet, de Paul MOLAC, député, et 
du public.
Vous avez envie de garder un souvenir de cette expo photo, un livre a 
été édité et est à votre disposition en mairie.

RETOUR EN 
IMAGES !  (SUITE)

Le Vendredi soir même, diffusion d’un film suivi 
d’un débat à la médiathèque départementale. 
Projection du f ilm « La grande histoire de La 
Bretagne » de Fréderic BRUNNQUELL (2022).
Table ronde animée par Erwan LE CALVEZ avec 
la participation de Jean Michel LE BOULANGER 
(auteur, docteur en lettres et ancien vice-président 
de la Région Bretagne), de Paul MOLAC (professeur, 
député, conseiller régional et président de l’office 
public de la langue Bretonne) et Gaël DUPRET, le 
photographe. 

Merci à la médiathèque départementale d’avoir ouvert ses portes pour l’occasion, pour leur implication et pour 
l’organisation. Le public a pu profiter de la salle de projection. 
Pour rappel, la médiathèque départementale est basée à Caro, elle n’est pas ouverte au public. Elle a pour activité de 
regrouper l’ensemble des livres qui seront choisis et livrés à nos médiathèques municipales (pour Caro, elle est située 
dans l’entrée de la salle polyvalente). 
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Samedi matin, ce sont les enfants (accompagnés de leurs parents) qui étaient 
conviés à découvrir le chant et les instruments de musique.
Dans les locaux de l’école St-Hervé, l’association PHILOMELE a animé deux 
ateliers (0-2 ans et 3-4 ans) et l’association « Éveil à la musique du pays » un 
atelier pour les + de 4 ans.
C’est au total, une vingtaine d’enfants de 2 mois à 9 ans qui ont participé. 

Pour les adultes, il y avait également une 
initiation à la danse bretonne. La terrasse 
de la salle polyvalente a vu certains s’essayer 
aux différentes ridées, à la scottish, … Un cours 
pour les débutants qui a eu du succès.
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Le samedi  après-midi ,  une animation a 
particulièrement amené du monde dans notre 
commune : La balade chantée.
Un circuit de randonnée avec son exposition photo 
à découvrir jusqu’à fin septembre. 

RETOUR EN 
IMAGES !  (SUITE)

4 animations étaient prévues sur le parcours 
avec le bagad de Malestroit : biniou, bombarde, 
accordéon diatonique sans oublier nos chanteurs et 
chanteuses qui ont accompagné le groupe durant 
toute la balade. 

Au-delà de la découverte de l’expo photo, c’est 
aussi notre campagne et les paysages qui ont été 
appréciés.
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Après la balade, retour à la salle des fêtes. En attendant le Fest-Noz de la soirée 
(initiation à la danse bretonne, découverte des instruments, préparation, …) plusieurs 
groupes et chanteurs ont animé la soirée, et ont permis à chacun de danser.
Un petit clin d’œil à Jacques, notre adjoint aux travaux, et à notre député qui ont 
donné de la voix .

Nous ne pouvions pas terminer ce week-end de La fête de La 
Bretagne, sans ce traditionnel dimanche, qui fête La Saint-Yves 
et par la même La Chapelle Saint-Yves. Après la messe du matin, 
les Caroyens se sont réunis autour d’un repas organisé et préparé 
par l’association « Les amis de St-Yves ». Dans l’après-midi, Joe 
LAGADEC est venu animer cette fête. 

QUELQUES CONSEILS PRATIQUES :    

▶  VISORANDO : retrouvez la randonnée sur le 
site ou l’application visorando 

▶  L’exposition photo continue jusque fin 
septembre

▶  Vous pouvez retrouver les photos à des endroits 
spécifiques avec un accès en voiture à l’étang 
de Gland ou à Patouillet (il faudra pouvoir 
marcher du côté de l’ancien moulin) 

▶  Les photos sur le site des chapelles ne sont pas 
comprises dans la boucle de 6 km : se rendre 
directement sur les sites 

▶  Le livre des photos est en vente dans les 
librairies et à la médiathèque de Caro (19 €) 

▶  Dans le bourg, le circuit démarre à la salle 
polyvalente (photos), vous emmène devant le 
calvaire (photos) et au retour, derrière l’église 
(photos)
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   Charges à caractère général

   Charges de personnel, frais 
assimilés

   Autres charges de gestion 
courante

   Charges exceptionnelles

   Divers

   Virement section 
d’investissement

   Subventions 
d’investissement

   Dotations fonds 
divers et réserves

   Excédents de 
fonctionnement

   Opération ordre de transfert 
entre sections

   Virement section 
de fonctionnement

    Solde d’exécution position 
reporté

   Impôts et taxes

   Dotations et participations

   Autres produits gestion 
courante

   Résultat reporté anticipé

   Produits services, 
domaine ventes div

300 k€

651,3 k€

17,1 k€

85,5 k€

223,7 k€

316 k€ 439,1 k€

115,2 k€ 18 k€

104,8 k€

2,6 k€

98 k€

34,9 k€

92,3 k€

425,2 k€

288,4 k€

48 k€ 12,9 k€

288 k€

5,8 k€

54 k€

DÉPENSES : 
1 160 000 €

DÉPENSES : 
800 000 €

RECETTES : 
1 160 000 €

RECETTES : 
800 000 €

   Total des opérations 
d’équipement

   Dépenses imprévues

   Emprunts et dettes 
assimilées

   Subventions d’équipement 
versées

   Immobilisations corporelles

INVESTISSEMENT

298 k€

FONCTIONNEMENT

Budget
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  AGENCE POSTALE 
Les travaux de l’agence postale vont débuter. Les gros 
travaux commenceront dès cet été. Nous attendons sous peu 
l’ensemble du calendrier mais nous n’aurons jamais été aussi 
prêt. Nous avons participé à l’étude via le CAUE et associé 
l’agent en poste aux travaux afin de réfléchir tous ensemble 
à une future agence fonctionnelle et agréable. En espérant 
que les travaux seront à la hauteur de cette exigence.

L’ancien local des jeunes, aujourd’hui inutilisé, va avoir 
une nouvelle destination, celle d’un atelier artistique et il 
vient d’être raccordé au réseau d’eaux usés. Il devrait être 
alimenté sous peu et ainsi permettre de déménager le local 
actuellement utilisé par l’école qui sera transformé en bureau 
pour la directrice. 

Ce changement permet de redonner une utilité au rez-de-
chaussée de l’ancienne mairie pour transformer l’ensemble 
en agence postale et gagner en confort et donc en services.
Pour rappel le plan de financement joint :

SUBVENTIONS TAUX MONTANT HT

Département 34 % 30 500 €

Commission départementale 
de la présence postale (La Poste) 22 % 20 000 €

DETR (État) 23 % 20 082 €

Auto-financement 21 % 19 120,50 €

TOTAL 100 % 89 702,50 €

  POINT SUR LE LION D’OR 
Suite à l’achat du Lion d’Or f in 2017 par la mandature 
précédente via un emprunt de 75 000€, une proposition 
d’achat du bien mitoyen était envisagée mais n’a pas 
pu aboutir faute d’accord. Pour rappel, un projet de 
réhabilitation du bâtiment pour y installer un restaurant 
qui ferait les repas de cantine et des aînés avait été 
travaillé en lien avec le CAUE et obtenu d’importants 
f inancements. Une prospection de restaurateurs 
intéressés était en cours via une inscription sur le site SOS 
Villages de TF1. Malheureusement, en 2020, les élections 
et surtout la crise COVID n’ont pas permis de maintenir 
les subventions obtenues puisque le dossier ne pouvait 
avancer. En juin 2020, nous avons repris ce dossier. Une 
consultation des habitants a été initiée par un bulletin 
de sondage pour savoir quels besoins pouvait avoir la 
population. Malheureusement, nous avions obtenu peu 
de retours. 
Fin 2020, ce qui apparaissait comme une légère 
craquelure de peinture s’est révélée être une large 
fissure et l’apparition d’une déformation sur le pignon 
ouest a nécessité d’accélérer le projet. Il fallait trouver 
une solution qui puisse mettre en face des dépenses, 
des recettes, car un projet doit avoir une utilité mais 
aussi nous coûter le moins possible. Il a été décidé de 
modifier le projet pour répondre à l’urgence et aller vers 
un besoin croissant qu’est la pénurie de logements. Nous 
avons travaillé sur la possibilité de logements sociaux 
PMR en RDC et logements familiaux en étage, couplés 
à une salle associative, l’ancienne n’étant pas PMR. Pour 
ne pas mettre totalement l’ancien projet de côté, une 
commission extra-municipale a été créée et en 2021, une 
visite de l’ancien Lion d’Or de St Gravé transformé en 
restaurant a été effectuée.
Reprise du travail sur la base de l’étude CAUE, prise de 
contact avec des organismes pouvant nous accompagner 
et décision de contracter une assistance à maîtrise 
d’ouvrage (AMO) avec SOLIHA. Tout d’abord avec M. DANY 
puis Mme RICHARD dans le but de trouver un cabinet 
d’architecte en mesure de répondre au projet. Lancement 

des différentes études sur la base d’une réhabilitation du 
bâtiment existant. Il a été décidé de contractualiser avec 
le cabinet MAGMA de Mordelles (35).
Fin 2022, Suite aux études de structures, il est apparu 
nécessaire de démolir le bâtiment. Une reprise des 
négociations avec le propriétaire du bâtiment voisin a été 
entamée et un accord a été trouvé suite à l’intervention 
du service des Domaines af in de faire une évaluation 
de la valeur du bien. Celle-ci a établi une fourchette 
de prix avec un maximum de 46 000 € qui a f ini par 
être acceptée par le propriétaire. Dans le même temps, 
nous avions procédé au lancement de la consultation 
pour la démolition qui s’est achevée le 22 juin et dont 
nous sommes en train d’étudier les offres. La démolition 
devrait avoir lieu prochainement et nous nous excusons 
déjà de la gêne occasionnée car la rue du maréchal-
ferrant restera bloquée jusqu’au terme des travaux. Une 
déviation devra aussi être mise en place direction Augan 
car la rue du Valet (D168) sera elle aussi bloquée pendant 
cette période. Il nous semblait important de vous faire 
ce petit récapitulatif du dossier afin d’en comprendre la 
complexité et la durée. Nous espérons ensuite passer à 
une reconstruction rapide et permettre à de nouveaux 
habitants ainsi qu’à des personnes en difficulté dans leurs 
logements de pouvoir intégrer les 5 logements (un T1 et 
un T2 PMR et trois T3 duplex à l’étage). 
Les Caroyens pourront prof iter de la future salle des 
associations qui sera un nouveau point de RDV et de 
rencontre pour différentes activités mais aussi pour les 
pots et verres de l’amitié à proximité du centre bourg. Nous 
espérons pouvoir vous présenter de nouvelles esquisses 
car, du fait de l’évolution du dossier et de l’augmentation 
du coût des matériaux, nous avons demandé à l’architecte 
de revenir vers nous avec une nouvelle proposition qui 
reste dans l’enveloppe initiale des 1,1M€ (dont près de 
600 000€ de subventions de l’État, de la Région, du 
Département et de l’OBC). Les loyers permettront de 
rembourser les investissements réalisés sur fonds propres 
et via l’emprunt.

Travaux
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Travaux
  AMÉNAGEMENTS ROUTIERS EN COURS ET À VENIR 
Par volonté d’économie, vous avez certainement vu que le 
marquage au sol n’a pas été refait suite à la réfection et au 
réaménagement de l’entrée du bourg coté Grand-Village. Les 
limites de l’agglomération ont été avancées dans le but de 
faire réduire la vitesse bien en amont du carrefour du stade. 
Toujours dans le cadre de plus de sécurité et afin de faire 
respecter les décisions prises, notamment sur le passage 
du bourg à 30 km / h du fait d’une pétition des enfants, 
nous avons décidé de travailler une mise en adaptation 
de la circulation pour les personnes à mobilité réduite et 
les mobilités douces suite à la visite 
de Yann JONDOT. Le chaucidou va 
donc être réalisé sous peu et, suite aux 
conseils des différents intervenants, 
du fait de cet aménagement et de la 
vitesse à 30, tous les carrefours du cœur 
de bourg vont devenir des priorités à 
droite.

De plus, afin de rendre plus sereines 
les traversées de route autour de la 
place de l’église et devant le bar, la 
zone définie en rouge va devenir une 
zone 20 et ainsi donner la priorité de 
circulation aux piétons et aux mobilités 
douces. De plus, devant le bar Le 
Central, la rue passera à sens unique 
dans le sens de la montée. La descente 
sera donc matérialisée en sens interdit. 

Merci de penser à modif ier vos habitudes lorsque la 
signalisation sera en place.  Pour information, parcourir les 
600 m concernés prend 1 min et 12 secondes à 30 km / h et 
9 m pour s’arrêter contre 43 secondes à 50 km / h et 25 m 
pour s’arrêter, soit à peine 35 secondes de différence. Temps 
minime comparé au prix inestimable d’une vie ! ....

Af in de permettre également l’inclusion des personnes 
à mobilité réduite, des places Handi-longues seront 
matérialisées au stade, à la salle polyvalente ainsi qu’à la 
mairie.

  UN PARKING DEUX ROUES SERA ÉGALEMENT MATÉRIALISÉ
Espérant que ces propositions permettent plus de 
sérénité dans les déplacements afin que chacun puisse se 
respecter et circuler en toute sécurité. Ces aménagements 

sont financés grâce à la subvention exceptionnelle de 50 
000 € attribuée l’an dernier par le Département pour les 
aménagements urbains et la transition énergétique.

  Voie en aménagement « chaucidou »         Zone 20 (priorité aux piétons)
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Les infos

  LA FÊTE DE LA MUSIQUE 
Vendredi 23 mai 2023, la fête de la musique a rassemblé 
beaucoup de monde sur la place du Calvaire. Les enfants 
des deux écoles ont chanté à 17 h pour démarrer, puis il 
a fallu attendre 20 h pour danser au son de la musique 
bretonne. Le groupe « Ça ribote » a fait danser jusqu’à 
minuit les danseurs de Caro et d’ailleurs… Les tables de 
spectateurs étaient complètes pour discuter en dégustant 
des spécialités : plats portugais, pizzas, galettes saucisses, 
gâteaux d’Amandélice, bonbons pour les enfants. Sans 
oublier de boire le cocktail du « Central » ou une bonne 
bière. Après minuit, la douceur de la nuit n’incitait pas 
à partir... Nous vous donnons rendez-vous dès l’année 
prochaine pour une nouvelle édition !

  MATINÉE CITOYENNE DU 10 JUIN
Un grand merci à l’ensemble des bénévoles qui 
permettent quelques économies et aident nos agents 
qui apprécient grandement ce geste. C’est toujours un 
agréable moment de partage.
Merci à Jacky, des Infos du Pays Gallo pour la photo.

   ATELIER 
D’EXPRESSION 
CORPORELLE 

DE SEPTEMBRE 2023 À JUIN 2024 :
▶ Lundi - 18h30 - 19h55 : Ados 12 / 16 ans
Nombre de séances à l’année : 28 dont 1er cours d’essai 
avant inscription
Tarifs : 185 € par personne
Nombre de personnes mini / maxi : 6 / 8
▶  Lundi - 20h15 - 21h40 : Adultes (à partir de 17 ans, sauf 

si préférence groupe ados)
Nombre de séances à l’année : 28 dont 1er cours d’essai 
avant inscription
Tarifs : 210 € par personne
Nombre de personnes mini / maxi : 6 / 10

Lieu : Salle polyvalente de CARO
Intervenante : Isabelle SKAPER, habitante de Caro, 
chanteuse, comédienne dans divers groupes musicaux et 
troupes théâtrales depuis 30 ans, intervenante artistique 
enfants, adolescents et adultes.

« Le temps d’une séance, partons ensemble 
à la re-découverte de notre corps, 

de notre voix et de notre créativité ! »
LES ATELIERS D’EXPRESSION CORPORELLE :
QU’EST-CE QUE C’EST !?
Les ateliers que je vous propose sont des moments 
uniques, à apprécier selon votre sensibilité : un mélange 
de théâtre, d’improvisation, de chant et de lecture, de 
rythme et de travail de la voix et du corps, tout cela sous 
forme de jeux et d’exercices af in que le moment soit 
ludique et joyeux.
Chacun fait à son niveau, le principal est de partager et 
de profiter du moment.

GRÂCE AUX ATELIERS D’EXPRESSION CORPORELLE, 
NOUS POUVONS :
Élargir notre imaginaire dans des jeux d’improvisation
Vaincre notre timidité en prenant la parole devant les 
autres,
Prendre plaisir à écouter et regarder les autres
Stimuler notre créativité grâce à l’écriture collective
Être plus à l’aise avec son corps en mouvement
Avoir conf iance en soi, accepter et aimer sa voix… 
et cetera.
Les ateliers d’expression corporelle sont des moments 
d’émotions de rires, de détente et d’échanges !

Mardi 12 septembre de 18h30 à 19h30 :
Permanence renseignements et inscriptions
▶ Atelier d’expression corporelle
▶ Pilate

DU NOUVEAU
CARO

  COMMÉMORATION DU 8 MAI
Journée du souvenir : merci aux enfants des écoles, aux 
anciens combattants, ainsi que l’ensemble du public car 
il est plus que d’actualité de ne pas oublier.
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Les infos    LE VOYAGE EXTRAORDINAIRE DE 
NOTRE MARCHEUSE CAROYENNE 

Le 20 avril 2023 c’est le grand 
départ, l’aventure commence pour 
Geneviève Carminati.
Un déf i de taille : faire à pied le 
trajet CARO /ROME en 3 mois, soit 
2200 km pour rejoindre la capitale 
Italienne et la Place Saint Pierre.
IL faut traverser dans un premier 
temps la France d’ouest en est par le chemin de 
Compostelle (déjà parcouru en 2022 pour une première 
expérience enrichissante) jusqu’à Nantes, puis récupérer 
la Via Ligeria jusqu’à Besançon et pour f inir La Via 
Francigène qui la conduira jusqu’à Rome.
Sur le papier, ça paraît simple mais c’est toute une 
organisation qui se met en place pour réussir ce projet. 
Geneviève fait ce pèlerinage pour plusieurs raisons, pour 
le côté religieux, spirituel mais aussi sportif et touristique. 
Il a fallu bien se préparer, mentalement et physiquement.
Tous les jours, de belles rencontres, d’incroyables paysages, 
des villes et villages traversés, des expériences inoubliables 
(comme le passage de col enneigé) et la satisfaction 
d’avancer kilomètres après kilomètres pour se rapprocher 
jour après jour de son but f inal. « Le plus dur c’est de 
changer tous les jours d’hébergement, se faire une place 
dans les habitudes d’inconnus qui vous reçoivent, mais 
aussi gérer les contraintes du quotidien, comme par 
exemple laver les vêtements pour le lendemain. Au-delà 
de tout cela, marcher c’est la joie d’être toute la journée 
dehors, se confronter à ses douleurs et parfois à ses 
instants de doute. C’est tout cela faire un pèlerinage en 
marchant seul avec soi-même »
Cette belle aventure s’est terminée comme prévu sur la 
Place Saint-Pierre à Rome le 18 juillet, les délais ont été 
tenus. Geneviève nous a fait voyager par l’intermédiaire 
de son journal quotidien.
Un grand bravo pour cet exploit et merci d‘avoir apporté 
un peu de CARO (cher en Italien) à Rome.
À Rome, Geneviève a reçu un nouveau diplôme après 
celui de Saint Jacques de Compostelle, bien mérité !

  NOUVEAUX ARRIVANTS 
Le 1er mai : pique-nique communal et accueil des nouveaux 
arrivants 
Pour la deuxième année, nous avons renouvelé 
l’opportunité de venir se rencontrer. 
Le matin, 9 familles ont reçu un brin de muguet de la 
part de la commune. 
Le midi, après un verre de l’amitié, et un pique-nique 
partagé, la convivialité était au rendez-vous. 
On compte sur vous pour enregistrer cette date sur votre 
calendrier, et pour venir nous rejoindre l’année prochaine. 
Que ce soit entre voisins, amis, nouveaux arrivants, 
conseillers… n’hésitez pas à en parler. 

  RESTAURATION SCOLAIRE 
En septembre dernier, nous avons changé de prestataire 
pour la restauration collective. 
Le choix a été fait de se faire livrer en liaison chaude, et 
c’est CONVIVIO (basé au collège St Julien) qui livre le repas 
des enfants.
En avril, avec la commission restauration (membre 
du conseil et parents d’élèves), nous avons lancé un 
questionnaire destiné aux enfants (et également aux 
parents) pour savoir ce qu’ils pensaient de ce changement. 
Nous reviendrons vers vous, courant septembre, pour un 
retour sur cette enquête et pour lancer l’année 2023/2024. 
Le changement est globalement positif, avec toujours 
quelques axes d’amélioration. 
Nous retiendrons que 54 % des enfants apprécient les 
repas et que 58 % des parents sont contents de ce que 
mangent leurs enfants.
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   ENORA, GRAINE DE CHAMPIONNE 
HANDI-ESCRIME 

Enora TARJU, 16 ans, originaire de Caro, espoir de 
l’escrime-fauteuil.
Actuellement classée 1ère au niveau nationale au sabre et 
2ème à l’épée. Elle fait partie des 50 meilleures tireuses à 
l’internationale sur les 2 armes.
Enora a besoin d’un fauteuil et de matériel aux normes 
pour continuer les compétitions.
Les prochaines échéances : une coupe du monde à 
Varsovie en juillet et le championnat du monde en Corée 
du Sud en août. Et, dans les années à venir, une sélection 
pour les jeux paralympiques en 2028 à Los Angeles ou en 
2032 à Melbourne ?
Pour permettre à cette pépite de continuer à briller 
encore, une cagnotte participative est ouverte à tous sur 
HelloAsso.
Enora a besoin de vous pour poursuivre son chemin 
prometteur, car le budget pour y parvenir est conséquent.
Il faut savoir qu’un fauteuil d’escrime coûte 2 500 €, qu’elle 
doit prendre en charge avec le matériel, les inscriptions, les 
déplacements et les hébergements lors des compétitions, 
cette somme atteint les 10 300 €.
Enora est licenciée au club « Pontivy Escrime » qui collecte 
les fonds qui seront intégralement reversés à son parcours.
La mairie de Caro avait tenu à l’honorer lors des vœux 
de janvier 2023, pour son titre de championne de France 
Junior. Elle a fait beaucoup, depuis, lors de compétitions 
internationales.
C’est pour Caro une chance d’avoir une telle championne 
sur ses terres. Mobilisons-nous pour qu’elle mène à bien 
cet énorme projet de vie.
Merci aux Caroyens et Caroyennes qui la soutiendront.

   MONTERREIN : 
FERMETURE DE L’ÉCOLE

Beaucoup d’émotion ce vendredi 30 juin à Monterrein lors 
de la cérémonie de fermeture de l’école.
David et Laetitia ont fait sonner la cloche une dernière 
fois. Pour le dernier spectacle des enfants, sympathisants, 
anciens élèves et anciens enseignants étaient tous là pour 
l’occasion.
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École Le Pré Vert
L’École vous raconte ! 

  TROIS JOURS EN PLEINE NATURE POUR LES ENFANTS 
DE MATERNELLES - CP

Cette année, les enfants de la classe maternelle-CP sont partis 
en voyage au Centre Les Landes de Monteneuf. Nous y avons 
été reçus par une équipe formidable qui a organisé et animé 
le séjour. Au menu : jeux sensoriels et jeu de piste sur la trace 
des indices laissés par les animaux de la forêt, constructions 
artistiques en argile, pêche dans l’étang, histoires de korrigans, 
bons petits plats au restaurant… Les enfants se sont montrés 
autonomes, responsables, solidaires et surtout très heureux 
durant ces trois jours de printemps ! 

  CONCORET, LE PAYS DES KORRIGANS ET AUTRES 
CRÉATURES ENCHANTÉES    

La classe CE1-CE2-CM1-CM2 est partie en voyage scolaire du 
mardi 6 juin au vendredi 9  juin à Concoret, près de la forêt 
de Brocéliande. 4 jours en Brocéliande accompagnés par 
Ilona, notre animatrice du CPIE du Concoret. 

Elle nous a conté des légendes, elle a fait « ouvrir nos 
fenêtres » (comme elle dit si bien) sur notre imaginaire pour 
notre plus grand bonheur. 
La forêt, les contes, la recherche de traces d’animaux, les 
jeux « grandeur nature » pour découvrir les petites bêtes 
et la biodiversité, la chasse aux papillons avec nos grands 
filets, la fabrication d’objets avec la nature, les jeux dans la 
rivière, le rendez-vous surprise avec une artiste près du lavoir, 
la dernière soirée « chamallows grillés » à nous raconter nos 
beaux souvenirs, c’était super !

 NOS CAMARADES DE RÉMINIAC 
Le savez-vous ? Nous formons un « réseau d’écoles rurales » 
avec l’école Henri Matisse de Réminiac, c’est-à-dire que nous 
menons ensemble des projets pédagogiques qui permettent 
aux enfants de ces deux petites écoles de se rencontrer et 
d’élargir leurs horizons. Cette année, il y a eu de nombreux 
projets autour de la coopération. Les deux classes de CE-
CM ont ainsi organisé un grand marché de connaissance 
lors duquel les enfants se sont échangés des savoirs et des 
savoir-faire. Nous avons également été à la piscine ensemble, 
de la moyenne section au CM2. Enfin, nous avons partagé 
des sorties culturelles : visionnage de courts-métrages au 
cinéma de Malestroit, visite et atelier artistique à l’occasion 
de l’exposition « Éclats » à la Gacilly, visite de la ludothèque 
de Malestroit, etc. 

 CRÉATION D’UNE BANDE DESSINÉE SUR LA PLANÈTE
La classe CE1-CE2-CM1-CM2 a créé une bande dessinée 
intitulée « La planète a besoin de nous ». Les enfants ont 
été initiateurs de ce projet et se sont découverts des talents 
d’auteurs et d’illustrateurs.
Accompagnés par Virginie et Antonio, parents d’élèves, par 
Sandra, AESH et par Anne, la maîtresse, les enfants ont su faire 
progresser leurs histoires et leurs dessins. Chacun a participé 
selon ses possibilités et tous ont été acteurs du projet. Cette 
BD qui est finalisée en cette fin d’année sera imprimée chez 
un vrai imprimeur et chaque enfant pourra garder une trace 
de cette création collective qui parle de prendre soin de 
notre planète.
Nous remercions chaleureusement ceux qui nous ont aidés 
et qui ont permis à ce beau projet de voir le jour !
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 TOUS À LA PISCINE !
Début septembre, c’était la classe de MS-GS-CP qui se « jetait » 
à l’eau ! En janvier, c’est la classe CE-CM qui est allée à la 
piscine pour un cycle de 10 séances de natation à Malestroit. 
Nous étions regroupés avec nos copains de Réminiac. 
Chacun à son rythme, nous avons évolué de séance en 
séance. Nous avons appris à entrer dans l’eau en sautant, 
à s’immerger, à flotter, à se déplacer en pratiquant différentes 
nages et à plonger. On adore aller à la piscine et chaque 
année, nous progressons encore et toujours ! 

 LA CHORALE DU PRÉ VERT
Depuis quelques années maintenant, la chorale du Pré 
Vert, de la grande section au CM2, étoffe son répertoire de 
chants et propose, pour le bonheur de nos oreilles, de belles 
chansons à l’unisson, en canon, et autres jeux de chants. 

 JARDIN PARTAGÉ
Pendant l’hiver, nous avons construit des hôtels à insectes 
qui ont été donnés aux agents communaux afin qu’ils les 
répartissent dans Caro. Au printemps, nous avons repris le 
chemin du jardin : enlever les mauvaises herbes, créer une 
petite mare, planter, semer, décorer, … tant de choses à faire 
dans la joie, la bonne humeur et le plaisir du jardin !

 LE PRIX LITTÉRAIRE DES KORRIGANS 
Cette année, nous avons participé au prix des Korrigans, 
initié par la circonscription académique de Ploërmel, les 
médiathèques et les librairies du territoire. Plusieurs ouvrages 
ont été sélectionnés par niveau (petite et moyenne sections, 
grande section et CP, CE1-CE2, CM1-CM2), aux enfants de lire 
ces livres, de partager leurs impressions et finalement d’élire 
leur ouvrage préféré. Le vote a été organisé par Sandrine 
à la médiathèque. On y a voté comme « des grands », avec 
une vraie urne, des bulletins de vote et un isoloir ! Nous en 
profitons pour remercier Sandrine pour son investissement 
auprès des enfants tout au long de cette année !

 LA RANDO À PAPA
Une nouvelle action a vu le jour cette année à l’école le Pré 
Vert afin de récolter de l’argent pour nos voyages scolaires. 
Nous recherchions une action familiale, conviviale et c’est 
alors que la randonnée gourmande appelée « La rando à 
papa » est née ! Une rando pour toutes et tous qui a remporté 
un franc succès ! Nous remercions tous ceux qui y ont 
participé, avec ou sans moustache, mais toujours avec le 
sourire ! 

 CONTACTS :  

Tél. 02 97 74 61 61 - Mail : ec.0560760x@ac-rennes.fr
Nous serons présentes pendant l’été à différents 
moments, n’hésitez pas à nous écrire ou à nous 
appeler et à laisser un message.

Toute l’équipe du Pré Vert 
vous souhaite de bonnes vacances d’été !



Rétrospective du 2e semestre de l’année scolaire 2022/2023 ! 
  CONCERT DE JEAN-PAUL ET BRIGITTE ARTAUD

Le 19 janvier, les enfants des écoles privées du réseau de 
Malestroit ont assisté à un concert de Brigitte et Jean-Paul 
Artaud, deux artistes dont les chansons parlent de notre 
planète en danger, d’écologie, des risques des écrans… Les 
enfants ont repris avec enthousiasme les refrains et les 
chorégraphies qui les accompagnaient. Quelle ambiance !

  « TRANS’ARTS »   
Toujours avec le réseau des écoles privées de Malestroit, l’école 
a participé au projet « Trans’Art » sur le thème du patrimoine. 
Une exposition a eu lieu à Malestroit le week-end des 25 et 
26 mars. Un public nombreux est venu admirer les œuvres 
des enfants.

 OPÉRATION PAIN / COMPOTE 

Une action caritative a été proposée le 7 avril aux enfants 
des écoles de Caro et de Monterrein : remplacer son repas 
de cantine ou celui de la maison par du pain et de la 
compote… La recette de cette action (205,40 €) a été reversée 
intégralement à l’Association Mille et un Sourires qui vient en 
aide aux enfants malades.

 RENCONTRE SPORTIVE CYCLE 1
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École Saint Hervé
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La classe maternelle de l’école Saint Hervé a participé à 
une rencontre sportive le 16 mai avec les écoles du réseau 
de Malestroit. Les enfants ont joué à des jeux collectifs, des 
jeux de lancer, des courses en relais et réalisé un parcours de 
motricité. Un grand pique-nique a clos la matinée. Rendez-
vous l’année prochaine !

 RASSEMBLEMENT DES CHORALES

Cette année encore, les élèves de CP- CE de Caro et de CM 
de Monterrein ont participé au rassemblement des chorales 
des écoles privées du Morbihan à Arradon.

 KERMESSE
La kermesse a eu lieu le samedi 10 juin sous un beau soleil ! 
Le spectacle des enfants puis les animations proposées ont 
ravi petits et grands…

Un repas paëlla a conclu la fête. Merci à tous ceux qui ont 
participé d’une façon ou d’une autre à la réussite de cette 
manifestation !

 CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT
Le 13 juin, la communauté éducative du RPI Caro-Monterrein 
s’est réunie afin d’élaborer les grands axes du futur projet 
d’établissement de l’école Saint Hervé. Des engagements 
ont été formulés en termes de pédagogie, d’éducation, de 
relations et d’animation pastorale : construction d’un parcours 
prévention (secourisme, sécurité routière) dès la maternelle, 
ouverture aux langues étrangères, école du dehors et 
développement de l’autonomie de l’élève, mise en place de 
la fête de la Saint Hervé.

 INSCRIPTIONS :  
Amélie Meisgny, cheffe d’établissement de l’école Saint Hervé est à la disposition des familles qui souhaiteraient scolariser 
leur(s) enfant(s) à la rentrée prochaine.
Pour toute inscription, merci d’apporter votre livret de famille ainsi que le carnet de santé de votre enfant. Un certificat 
de radiation vous sera demandé si l’enfant était scolarisé dans une autre école.
Merci de prendre rendez-vous en laissant vos coordonnées au 02 97 74 64 08.

Merci aux membres des bureaux, 
à tous les bénévoles et aux parents 
de l’école qui ont participé à la vie 

active de l’établissement au cours de 
cette année scolaire !

Petit clin d’œil à Marie-Claude, 
enseignante à l’école Saint Hervé qui 
part dans un nouvel établissement.

L’équipe éducative 
et les membres des bureaux 

vous souhaitent 
à toutes et à tous un bel été 

et de bonnes vacances !
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Sports

   SECTION BASKET CMAS - U13 

C’est encore une très belle saison que les U13 et U15 de 
Caro-Missiriac nous ont fait vivre cette année. Un grand 
merci à elles, à leurs coachs et entraîneurs, et à leurs 
supporters ! 
Appliquées et joyeuses à l’entraînement, combatives et 
collectives lors des matchs, elles ont su être performantes 
lors du championnat (les U15 sont classées 3ème) et lors 
de la coupe (demi-finale pour les U13). Ces jeunes ont 
également brillé à titre individuel : 6 d’entre elles ont 
été sélectionnées pour le critérium de basket au niveau 
national.
À la saison prochaine, le club espère poursuivre cette belle 
réussite et présenter plusieurs équipes jeunes : U11, U13, 
U15 et U18. Si vous aussi souhaitez jouer au basket dans 
une bonne ambiance, n’hésitez pas à venir nous rejoindre 
pour faire partie d’une équipe (on recherche notamment 
des joueuses U11, U13 et U18).  

CONTACTS :  
Huguette COLINEAUX - 06 30 50 78 99
Email : bureaucmas@gmail.com
Maëlen JOSSET - 06 11 90 17 29
Email : maelenn@gmail.com
Lucie POYAC - 07 50 69 58 80
Email : lucie.poyac02@gmail.com

   DÉPART D’ANGÉLINA FROMENTOUX 
En cette fin de saison, Angélina FROMENTOUX quitte le bureau de l’association CARO-MISSIRIAC Association 
Sportive, après de très nombreuses années en tant que joueuse puis dirigeante.
C’est en 1988 qu’elle commence à jouer au basket. Elle entre dans le bureau en tant que membre et ensuite 
comme secrétaire adjointe. En 2003, elle devient secrétaire générale du club avec notamment la charge de 
l’administration de la section FOOTBALL et de l’organisation de la journée du repas annuel de novembre.
En juin 2006, elle devient Présidente de l’association St-Hervé de CARO. Elle assure cette responsabilité jusqu’en juin 2013. 
 Elle sera l’une des rares femmes à tenir ce rôle dans cette activité sportive plutôt masculine.
Lors de l’assemblée générale, tous les joueurs, les joueuses et les supporters se sont levés pour l’applaudir et la remercier pour 
tout le temps passé à leur service. (Vidéo à voir sur « info Pays Gallo »).

   SECTION FOOTBALL 
La saison de football s’est achevé
fin mai.

L’équipe A, dirigée par l’entraîneur Johnny Marquet 
avait très bien débuté la saison avec de bons résultats. 
La fin a été un peu plus difficile et elle termine à la 4ème 
place du classement à un point du 3ème et reste donc 
en 2ème division l’an prochain.

L’équipe B, encadrée par Florian Josset, Ludovic 
Lebreton et Adrien Le Bel termine à la 10ème place. Le 
début a été délicat mais elle s’est améliorée au fil du 
temps avec notamment une victoire contre les premiers 
du groupe : La Claie. C’est encourageant pour la suite 
pour cette équipe composée d’un amalgame d’anciens 
et de jeunes qui ont beaucoup appris au cours de cette 
saison.

La saison prochaine, l’équipe A sera coachée par Adrien 
Couëdic assisté pour les entraînements par Alexis 
Bousso.
Les matchs aller auront lieu à MISSIRIAC et les matchs 
retour à CARO.

Football pour jeunes débutants :
Nous avons le projet de créer une équipe de jeunes 
débutants à partir de la rentrée prochaine. 
Nous avons déjà quelques petits motivés. Les personnes 
intéressées pour inscrire leur enfant peuvent s’adresser 
à : Régis JOSSET au 06 63 86 11 52. 
Cela concerne les enfants nés en 2017 et 2018.

Au niveau du bureau,  nous avons quelques 
changements.
 Gireg MOLAC, notre président depuis 3 ans, laisse sa 
place à Régis JOSSET.
Angelina FROMENTOUX a souhaité prendre du recul 
après ses nombreuses années au sein du club. Elle est 
remplacée au secrétariat par Éric MARCHAND qui sera 
assistée de Lucie POYAC.
Benoît FRAPSAUCE transmet la trésorerie à Sébastien 
LAUNAY qui sera aidé par Adrien LE BEL.
Le club remercie les mairies et les sponsors pour leur 
soutien actif, les dirigeants et bénévoles pour leur 
engagement, et les supporters pour leur fidélité.

U13 : Haut : Manon, Lya, Emma, Noëlys. Bas : Aela, Adèle, Laura, Charline
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   CARO-MISSIRIAC ASSOCIATION SPORTIVE 
Après l’assemblée générale du 14 mai 2023, les membres 
du bureau se sont réunis le vendredi 26 mai, pour élire leur 
bureau exécutif :
> Co-Présidents : Régis JOSSET et Huguette COLINEAUX
>  Secrétaire : Eric MARCHAND - Secrétaire adjointe : Lucie 

POYAC
>  Trésorier : Sébastien LAUNAY - Trésorier adjoint : Adrien 

LE BEL
>  Membres du bureau : BENOIT Johan, CLEMENT Christelle, 

COLINEAUX Noël, COQUET Malvina, COUEDIC Marie-Thé, 
DUBOIS Sophie, JOSSET Florian, JOSSET Michel, LE BRETON 
Ludovic, MOLAC Gireg, ROBIN Jean-Marie.

L’association sportive CARO-MISSIRIAC, propose des activités 
sportives pour tous les âges :

▶  ÉVEIL GYMNIQUE
à la salle des sports de MISSIRIAC le mardi soir pour les 
enfants nés en 2O17 - 2018 - 2019 

CONTACT :  
Mme Catherine JOSSET - 06 69 62 22 04
Email : cjosset61@gmail.com

▶  FOOTBALL DÉBUTANTS 
au terrain de foot de MISSIRIAC, le mardi soir pour les 
enfants nés en 2017 et 2018

▶   FOOTBALL JEUNES
en entente avec les clubs voisins, pour les Jeunes nés entre 
2007 et 2016

▶   FOOTBALL ADULTES
compétitions et loisirs sur les terrains de CARO et MISSIRIAC

-  Entraînements en alternance sur les terrains de FOOTBALL 
de MISSIRIAC et CARO, à partir de début Août les mardis 
et vendredi soir.

-  Matchs en alternance sur les terrains de FOOTBALL de 
MISSIRIAC et CARO, à partir de f in Août, les dimanches 
après-midi.

CONTACT :  
M. Régis JOSSET - 06 63 86 11 52
Email : regisjosset@gmail.com

▶  BASKET INITIATION 
dans les salles des sports de CARO ou de MISSIRIAC, le 
mardi soir de 17h00 à 18h30, pour les enfants nés en 2013 
- 2014- 2015 - 2016 - 2017

▶  BASKET COMPETITIONS
avec des entrainements et matchs dans les salles des sports 
de CARO ou de MISSIRIAC, les mardis, jeudis et vendredis 
soir ; les matchs de compétitions se jouent le week-end.

▶ BASKET LOISIRS
matchs loisirs à la salle des sports de CARO, le soir en 
semaine, pour les licenciées nées avant le 31/12/2005

CONTACT :  
Mme Huguette COLINEAUX - 06 30 50 78 99
Email : bureaucmas@gmail.com

Le club remercie les mairies et les sponsors pour leur soutien 
actif, les dirigeants et bénévoles pour leur engagement, et les 
supporters pour leur fidélité.

DATES À RETENIR :  

>  Samedi 15 juillet : Concours de palets au Terrain de 
Foot de CARO

>  Samedi 25 Novembre : Repas du club à la salle 
polyvalente de CARO
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Infos diverses

   CHIENS DIVAGANTS 
Nous constatons sur notre commune la présence 
répétée de quelques chiens errants ou chiens 
divagants dans les rues, et cela commence à devenir 
un vrai problème.
Problème au niveau de la sécurité car ces chiens 
peuvent à tout moment traverser la rue devant 
une voiture ou un vélo et provoquer un accident, 
attaquer un enfant ou un adulte. Nul ne connaît le 
comportement du chien.
Problème également aussi au niveau désagrément : 
il faut reconnaître que ce n’est jamais agréable de 
trouver des excréments de chiens sur sa pelouse ou 
dans son jardin alors que vous avez tout fait pour que 
vos extérieurs soient propres et agréables.
Alors merci à tous les propriétaires de chiens d’être 
plus vigilants à cet égard et de veiller à ce qu’ils soient 
attachés si absence de clôture.

   GESTION DES DÉCHETS 
Les cartes d’accès ont été distribuées et sont nécessaires 
depuis le 1er janvier pour accéder aux déchèteries de Ruffiac 
et Sérent.
Au 9 mai, 10 803 cartes ont été délivrées sur 14 295 foyers, 
soit 76 %. Pour se la procurer, il faut prendre rendez-vous 
au siège d’OBC à Malestroit ou au centre technique OBC à 
La Gacilly - la Ville aux Aînés. En cas de perte, il est possible 
d’en demander une autre, qui sera facturée 10 €.
Depuis janvier 2023, la fréquentation a baissé de 26 % et 
le volume des encombrants de 15 %. Cela est dû en partie 
aux déchets qui venaient des zones extérieures à l’OBC.  
En 2024, il faudra trier les déchets alimentaires, appelés 
biodéchets. Sachant qu’aujourd’hui 62 % des habitants 
compostent. Pour ceux qui ne peuvent pas composter, 
des bacs spéciaux seront accessibles.
En 2025, sera mis en service la nouvelle collecte et la 
redevance incitative :
▶ Des bacs individuels pour les emballages et les papiers, 
avec comptage du nombre de levées
▶ Des points d’apport volontaire pour les ordures ménagères 
avec comptage des ouvertures du bac collectif.

MÊME PAR TEMPS BRETON, 
PROTÉGEONS-NOUS DES UV ! 
La Bretagne est la région de France qui enregistre le 
plus grand nombre de cas de cancers de la peau chaque 
année. N’habitant pas une région chaude, les bretons se 
protègent moins des rayons UV (ultraviolets), qui sont 
pourtant autant présents qu’ailleurs !
Même par temps breton, protégeons-nous !
Une campagne des CPAM, de la Direction régionale du 
service médical et des MSA de Bretagne.

Dès le plus jeune âge, la protection du soleil est 
primordiale pour protéger la santé des enfants. 
La peau des enfants est plus fine, par conséquent plus 
fragile que celle d’un adulte. Les rayons UV sont donc 
plus nocifs pour eux. Il est primordial de limiter leur 
exposition au soleil. Les coups de soleil de l’enfance, 
même s’ils ne paraissent pas graves sur le moment, 
peuvent être à l’origine de cancers de la peau à l’âge 
adulte. 

QUELQUES RAPPELS POUR PETITS ET GRANDS :
▶  Mettre un chapeau ou une casquette : si vous êtes 

exposé·e au soleil ou pratiquez une activité en extérieur 
(jardinage, sport, balade…). Les rayons UV sont très forts 
de début mai à fin août. Et c’est valable même si le 
temps est voilé ou nuageux !

▶  S’informer de l’indice UV du jour : une protection est 
nécessaire dès l’indice UV > 3. Soyez vigilant même s’il 
ne fait pas chaud, en cas de vent frais ou si le temps 
est couvert car les UV ne chauffent pas ! Retrouvez 
l’indice de votre ville sur alerte-breizh.fr.

▶  Se mettre à l’ombre entre 12h et 16h : choisissez 
des endroits ombragés pour les activités extérieures 
et évitez l’exposition au soleil entre 12h et 16h, au 
printemps et en été, car l’intensité des rayons est alors 
maximale. 

▶  Mettre des lunettes de soleil : le soleil peut aussi 
entraîner certaines maladies des yeux (ophtalmie, 
kératite, cataracte, lésions de la rétine). Dès que vous 
sortez, portez des lunettes de soleil avec filtre anti UV. 
Choisissez-les bien ! Elles doivent être enveloppantes, 
de catégories 2 ou 3 et porter la marque CE.

▶  Mettre des vêtements couvrants : couvrez-vous si 
vous devez rester longtemps au soleil. Les vêtements 
assurent une meilleure protection que la crème solaire, 
qui doit être appliquée sur les parties non couvertes. 

▶  Mettre de la crème solaire : un coup de soleil peut 
provoquer des brûlures de la peau. Pour vous protéger 
des rayons ultraviolets, vous et vos enfants, utilisez des 
crèmes solaires anti UVA et UVB, indice 30 minimum, 
même s’il y a des nuages, et renouvelez l’application 
toutes les deux heures.

PLUS D’INFOS :       sur www.alerte-breizh.fr

ALERTE 
BREIZH !
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   BAR - ÉPICERIE - LOTO 
JEUX DE GRATTAGE - JOURNAUX

« Le Central » - Stéphane SAINT NARCISSE 
1 place Alexandre Jarnigon
Tél. 02.97.74.67.33

  AMANDÉLICE PÂTISSERIES
Pâtisserie sur commande 
Amandine REGIS - 1 chemin des écoliers 
Tél. 06.85.38.09.04
patisserie@amandelice-patisserie.fr 
www.amandelice-patisseries.fr

  BRICOLANTOINE - MULTI-SERVICES
Élagage et autres travaux en intérieur et extérieur 
Antoine DEMORTIER - 5 Le Haut Bremel 
Tél. 06.95.68.61.99
bricolantoine@gmail.com

  DISTRI-RH
Recrutement pour la Grande Distribution 
Christel BOUCHEROT - 2 Hameau des Fontenelles 
Tél. 07.67.38.91.60
contact@distrirh.com

  CABINET INFIRMIÈRES
Soins infirmiers à domicile ou au cabinet (sur rendez-vous)
Mme GUYOT & Mme MAINGUY
4 Place Alexandre Jarnigon
Tél. 02.97.22.30.84

  HYPNOSE
Praticienne en hypnose : Cécile HALLIER
4 Place Alexandre Jarnigon
Tél. 06.30.25.32.75

  TAXIS DU LAC
Stéphane DORE - 4 Place Alexandre Jarnigon
Tél. 02.97.93.47.46
contact@taxi-bcg.fr 

 SALON DE COIFFURE FM’ HAIR
Chantal DUCHET - 1 chemin Perrine Thomas
Tél. 02.97.70.20.50

  BRETAGNE STAFF DIFFUSION 
FRANCE PLAFOND TENDU

Sylvain et Cécile DEFONTAINE - Le Chêne Tord
Tél. 09.83.23.71.24 / 06.98.15.48.50 / 06.58.55.10.52
bsd@bretagne-staff-diffusion.com
www.bretagne-staff-diffusion.com

  CAMPING 4 ÉTOILES 
DOMAINE DE KERVALLON

Sylvain DUBOIS - Le Val Saving
Tél. 06.76.68.83.67
contact@domaine-de-kervallon.com 
www.domaine-de-kervallon.com

 ACTIV’ÉLEC
Électricité générale 
Xavier LE SCANVIC - 9 bis chemin Fontaine St Hervé
Tél. 06.79.63.73.38 

  TERRASSEMENT - TRAVAUX PUBLICS 
Stéphane DUBOIS - La Ravraie
Tél. 06.08.47.58.48 / duboisstephanetp@hotmail.fr

  VENTE DIRECTE
> FERME DU PATIS (œufs) - Le Pâtis
Tél. 02.97.74.65.43
> EARL ROBIN PICARD (viande de bovin) 
La Pommeraie
Tél. 02.97.74.65.32 / robin-picard@orange.fr

  COUVOIR JOSSET ET AVI-LOIRE
Aviculture - La Hutte - Tél. 02.97.74.61.43

  TRAVAUX AGRICOLES
Thierry MOLAC - Bellevue
Tél. 02.97.74.64.60

Commerçants & Artisans



INFORMATIONS PRATIQUES CA R O
  MAIRIE

Horaires :
Du mardi au vendredi  
De 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h
Le samedi : de 8h30 à 12h
Tél. 02.97.74.61.39
accueil@caro.bzh

Permanences du Maire 
et des Adjoints :
Mardi après-midi : de 16h30 à 18h
Vendredi après-midi : de 14h à 18h
Samedi matin : de 10h à 12h
ou sur rendez-vous.

  AGENCE POSTALE
Horaires :
Du mardi au samedi : de 9h à 12h
Mercredi : de 9h à 12h et de 14h à 17h
Tél. 06.02.16.98.05

  MÉDIATHÈQUE MUNICIPALE
Horaires :
Lundi : de 16h30 à 18h30
Mercredi après-midi : de 14h30 à 17h
Vendredi : de 15h30 à 17h
Samedi matin de 10h à 12h

Tél. 02.97.74.61.79
bibliotheque.caro@wanadoo.fr

  PERMANENCE 
DE L’ASSISTANTE SOCIALE
Mme KERVABON, assistante sociale, 
tient des permanences au Centre 
médico-social, 6 rue Notre Dame à 
Malestroit
Le mardi matin et le jeudi après-midi

Tél. 02.97.75.18.88

  CANTINE
Tarifs 2023 / 2024 : 3,90 € par enfant

  GARDERIE
Jours et horaires d’ouverture :

Lundi, mardi, jeudi et vendredi : 
de 7h30 à 8h30 et de 17h à 19h

Tarifs 2023 / 2024 : 0,65 € par ¼ d’heure,
3,55 € par ¼ d’heure pour tout retard 
au-delà de 19h

DÉCHETTERIE

La déchetterie de RUFFIAC à la Mirangaine est ouverte :
> Mardi et Jeudi de 9h à 12h
> Samedi de 9h à 12h et de 13h30 à 18h

La déchetterie de SÉRENT au Gros Chêne est ouverte :
> Lundi de 13h30 à 18h
> Mercredi, Vendredi et Samedi de 9h à 12h et de 13h30 à 18h

Retrouvez l’actualité de la commune sur : www.caro.bzh
ou sur Facebook et sur PanneauPocket

  BRICOLAGE & JARDINAGE
Horaires d’utilisation des appareils à moteurs pour les travaux d’entretien, 
de bricolage et de jardinage :
Fixé par arrêté préfectoral du département du Morbihan en date du 10/07/ 2014
Du lundi au samedi de 9h à 12h et de 14h à 19h 
Les dimanches et jours fériés de 10h à 12h


